

zur Sitzung des Ausschusses für Schulen, Jugend, Sport und Soziales am 09.09.2015

TOP 10: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten

1. Das Jugendparlament der Gemeinde Friedeburg lädt in Zusammenarbeit mit der Gemeindejugendpflege und ehrenamtlichen Helfern im Rahmen des Friedeburger Festivals am Sonntag, den 27.09.2015 zu einem internationales Buffet ins Haus der Jugend Friedeburg ein. Interessierte Besucherinnen und Besucher erhalten kostenlos so lange der Vorrat reicht kleine Kostproben von Speisen und Getränken aus vielen Nationen, die in Friedeburg vertreten sind. Weiterhin bietet das Internationale Buffet die Gelegenheit, sich über die Herkunftsländer unserer ausländischen Mitbürgerinnen und Mitbürger zu informieren. Das Internationale Buffet beginnt zusammen mit dem Festivalsonntag um 11:00 Uhr.
2. Im Rahmen der Sportlerehrung am Samstag, den 05.09.2015 wurde in diesem Jahr erstmals ein Sonderpreis Integration vergeben. Mit diesem Preis wurde das außergewöhnliche Engagement des KBV Freya Upschört im Rahmen der Integration von Flüchtlingen gewürdigt.
3. Das Waldfreibad Friedeburg wird bei gleichbleibender Witterungslage ab dem 15.09.2015 geschlossen. Nicht zuletzt aufgrund des durchwachsenen Sommerwetters konnten mit 3.366 Besuchern die guten Werte der Vorjahre nicht erreicht werden. Die Gemeindeverwaltung prüft derzeit Möglichkeiten, die Attraktivität des Waldfreibades zu steigern. So soll der im Vorjahr begonnene Austausch der Zaunanlage fortgesetzt, der Eingangsbereich verbessert und die Sprunganlage saniert werden. Vom Fachdienst Familie, Jugend, Schule, Soziales und Sport sind für das Haushaltsjahr 2016 Mittel für das Waldfreibad veranschlagt worden. Ein Konzept für die Umgestaltung soll in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Soziales vorgestellt werden.
4. Die Designerin Nora Kuper hat für den Kindergarten Am Glockenturm ein neues, modernes Logo entworfen. Gezeigt wird die Silhouette der Frontansicht des Kindergartens, dargestellt durch Bauklötze. Frau Kuper hat am 20.08.2015 unentgeltlich der Abtretung der Nutzungsrechte für die Verwendung zugestimmt. Die Genehmigung zur Verwendung des Logos wurde erteilt.
5. Während der Sommerferien ist der Spielplatz im Kindergarten Etzel saniert worden. Die Kinder freuen sich über zwei neue Spielgeräte – einen Leuchtturm mit Rutschenanlage und ein Spielschiff mit umfassender Sandbaustelle – deren Beschaffung der Verwaltungsausschuss in seiner Sitzung am 30.04.2015 beschlossen hat. Die Errichtung des neuen Spielturms an der Sonnensteinschule Grundschule Horsten ist zeitnah vorgesehen.
6. Die Kleinsporthalle Etzel wird am Sonntag, dem 20.09.2015 feierlich eröffnet. Nach knapp 1-jähriger Bauzeit wird die Halle den Bürgerinnen und Bürgern der Gemeinde Friedeburg zur Nutzung übergeben. Die Veranstaltung beginnt um 11:00 Uhr mit einem kleinen Festakt, an den sich ein kleines Mittagessen mit Erbsensuppe und Bratwurst anschließt. Auf den Festakt folgt ein ansprechendes Nachmittagsprogramm, bei dem spätere Nutzer der Halle ihr Angebot präsentieren. Mitmachen ist ausdrücklich erwünscht. Auch für die kleinen Gäste wird ein attraktives Rahmenprogramm geboten.

7. Schon am 05.09.2015 wurde im Rahmen der Einschulungsfeierlichkeiten die Mensa im Lehrerwohnhaus der Grundschule Marx an die Schule übergeben. Nach der Einschulungszeremonie erhielten interessierte Eltern die Gelegenheit die neugestalteten Räumlichkeiten in Augenschein zu nehmen. Mit Beginn des Ganztagsangebotes im Schuljahr 2015/2016 am 07.09.2015 wurde die Mensa in Betrieb genommen. Für die Übergabe der Räumlichkeiten im Obergeschoss an das Deutsche Rote Kreuz ist eine gesonderte Veranstaltung vorgesehen.

8. Der Fachbereich Bauen und Planen bereitet nach Genehmigung des Haushaltsplanes 2015 den Bauantrag für die Mensa an der Grundschule Friedeburg am Standort Wiesede vor. Nach Genehmigung durch den Landkreis Wittmund soll zeitnah mit den vorbereitenden Maßnahmen wie Baumfällarbeiten begonnen werden.